

## Die neue Kulturregion heisst Arcia Kulturregion

**Im Rahmen eines in den 22 Gemeinden durchgeführten Wettbewerbs, die beschlossen haben, der neuen Kulturregion beizutreten, welche die Agglomeration Freiburg und Coriolis Infrastructures ablösen wird, hat die Jury aus insgesamt 81 eingereichten Vorschlägen den Namen *Arcia Kulturregion* ausgewählt.**

Nach der Verabschiedung der Statuten der neuen Kulturregion, welche 21 Gemeinden der Saane sowie die Gemeinde Düdingen vereint, am 29. Januar 2026, freut sich der für das Projekt zuständige Lenkungsausschuss (COPIL), den Namen der neuen Organisation bekannt zu geben. Diese wird den Namen *Arcia Kulturregion / Arcia Region culturelle* tragen.

Im Rahmen eines offenen Vorgehens hat der COPIL einen Wettbewerb zur Namensgebung der künftigen Vereinigung lanciert, der sich an die Bürgerinnen und Bürger der Gemeinden richtete, welche ihren Willen zum Beitritt erklärt haben, unter Vorbehalt der Genehmigung durch ihre zuständigen Organe. Dabei gingen insgesamt 81 Vorschläge aus sämtlichen betroffenen Gemeinden ein. Viele davon zeichneten sich durch eine hohe Originalität aus, und die meisten erfüllten die von den Organisatoren des Wettbewerbs festgelegten Kriterien.

Am Samstag hat die Jury, bestehend aus drei Mitgliedern des COPIL (Lise-Marie Graden, René Schneuwly und Charly Veuthey) sowie fünf Vertreterinnen und Vertretern der Kulturszene (Sarah Eltschinger, Liliane Galley, Manon Mullener, Pablo Rime und Julien Schmutz), den Namen Arcia Kulturregion nach drei Wahlgängen einstimmig gewählt. Urheberin des Vorschlags ist Bérénice Wisard, wohnhaft in Düdingen. Für ihre Kreation erhält sie einen Preis in der Höhe von 500 Franken. In der Erläuterung zu ihrem Vorschlag hob sie insbesondere den Begriff des Bogens und der Brücke, das Konzept des Raums (area) für den betroffenen Kulturraum sowie – selbstverständlich – das Präfix *art* hervor.

Arcia Kulturregion dankt allen Teilnehmenden für ihre Kreativität und freut sich, mit diesem Schritt eine weitere Etappe erreicht zu haben!